
2 19 сентября 2006 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ДОЯРКИ ЗА КОМПЬЮТЕРОМ
Новая молочная ферма заработала в

ЗАО "Славянское" Верховского райо#

на. На развитие молочного животно#

водства только в этом году хозяйство

затратило 26 миллионов рублей.

Эти средства были использованы на по�
купку племенного скота в Германии, а
также для приобретения оборудования.
Руководитель хозяйства Д.М. Пониткин
считает, что высокопродуктивное стадо
спасает от непредсказуемых капризов
рынка: при резких изменениях цен на зер�
но или мясо у хозяйства остается возмож�
ность наиболее выгодно перераспреде�
лить свои ресурсы. 

Доильный зал новой фермы рассчитан
на 300 коров. Предусмотрены современ�
ный молокопровод, система моментально�
го охлаждения продукции. Есть своя лабо�
ратория для определения качества моло�
ка. Компьютерное управление позволяет
свести к минимуму ручной труд доярок.      

ЮБИЛЕЙ 
МЦЕНСКОЙ ШКОЛЫ

22 сентября средняя школа № 3 города

Мценска отметит своё 220#летие. Это

образовательное учреждение было ос#

новано 22 сентября 1786 года как ма#

лое народное училище и после этого

десять раз меняло своё название. Об#

щеобразовательной средней школой

учреждение стало с 1966 года.

С историей школы связаны имена зна�
менитого математика, автора учебника по
математике А.П. Киселёва и известного
писателя, публициста И.А. Новикова

В настоящее время здесь обучаются
255 детей, работают 30 педагогов. С 2000
года руководит школой Н.И. Красникова.

На втором этаже школы открыта экспо�
зиция, отражающая историю становления
образовательного учреждения, а в день
220�летия её посетит руководство города,
состоится торжественное родительское
собрание.

СБЕРЕЧЬ 
ОТ ТОПОРА И МУСОРА

В питомниках Мценского и Тельченско#

го лесничеств заложены плантации но#

вогодних елок.

31 леснику, работающему в ФГУ "Мцен�
ский лесхоз", приходится не только бо�
роться с незаконными порубками, а все ча�
ще призывать к порядку грибников и тури�
стов, которые после отдыха устраивают
свалки на природе.

Общая площадь новой елочной посадки
около гектара. Кроме того, на плантации в
Думчинском лесничестве появилось 10 ты�
сяч саженцев сосны. 

СЕЛЬСКИЕ АРТИСТЫ 
НЕ ЗАМЁРЗНУТ

В Репнинском сельском поселении

Болховского района проведен ремонт

Дома культуры.

Готовясь к зиме, здесь капитально от�
ремонтировали двери и оконные рамы,
утеплили потолок. Заготовлен достаточ�
ный запас угля и дров. В настоящее время
завершается установка двух новых отопи�
тельных котлов.  

"МЫ — 
БЕЗ НАРКОТИКОВ"

Под таким названием 23 сентября на

стадионе "Олимп" посёлка Кромы

пройдёт районный спортивный празд#

ник.

В нём примут участие более 20 команд,
которые будут представлять городское и
все 12 сельских поселений района, а также
предприятия, организации и учреждения,
включая и сотрудников Кромского межрай�
онного отдела управления Федеральной
службы по контролю за оборотом наркоти�
ков.

В программе соревнований — семь
дисциплин, среди которых подтягивание
на перекладине, "бои мешками", городки,
эстафета.

Призёрам как в личном, так и в команд�
ном зачетах достанутся денежные призы, а
также Почётная грамота райадминистра�
ции.

ПРОСПАЛИ РЕБЁНКА?
На днях молодая семья из дер. Ломо#

вец Орловского района, отдыхая на

природе, умудрилась потерять двух#

летнего ребенка. 

По сообщению пресс�службы МЧС, оты�
скать его удалось лишь через шесть часов.
Служебная собака нашла следы малыша и
привела… к его родной деревне. Оказа�
лось, что ребенок самостоятельно и впол�
не благополучно сумел выбраться из лесу
и ждал родителей у соседей. 

О СЕБЕ 
НАПОМНИЛА ВОЙНА

На прошлой неделе сразу в нескольких

районах Орловской области были об#

наружены снаряды времен Великой

Отечественной войны. 

В городе Болхове, в районе Кривцов�
ского мемориала, были обнаружены ар�
тиллерийские снаряды — их калибр 152
миллиметра. Еще один боеприпас был
изъят саперами в деревне Аниканово
Мценского района. А в п. Отрада того же
района были обнаружены две гранаты и
мина. 

Все эти боеприпасы пролежали в земле
более 60 лет. В настоящее время они унич�
тожены.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

ММИИММОО  ККААССССЫЫ
На недавнем заседании ко�

миссия рассматривала проблему
расчетов по зарплате в строи�
тельстве. Тема — актуальнее не�
куда, ведь если строители будут
получать гроши, наши стройпло�
щадки попросту опустеют. То же
самое случится, когда строите�
лей вместо своевременной  по�
лучки станут "кормить завтрака�
ми". Ну и кто тогда будет в нашем
регионе воплощать в жизнь гран�
диозные замыслы приоритетного
национального проекта "Доступ�
ное и комфортное жилье — граж�
данам России"? 

К счастью, ничего похожего у
нас нет. Во всяком случае, в по�
следние годы. По словам началь�
ника отдела областного управле�
ния архитектуры и строительства
Л.М. Павловой, социально�эко�
номическое положение строи�
тельных организаций и предпри�
ятий стройиндустрии стабилизи�
ровалось, наметился рост объ�
емов производства. Так, в про�
шлом году по сравнению с 2004�м
объем подрядных работ увели�
чился на 10%, выпуск строитель�
ных материалов — на 16%, ввод
жилья — на 2,6%. За семь меся�
цев этого года объем подрядных
работ составил 130% к аналогич�
ному периоду прошлого года.

Фундамент благополучия любой
семьи — хорошая зарплата.
Пусть строители пока не могут
похвалиться большими деньгами,
но все равно их среднемесячная
заработная плата, достигшая не�
плохого уровня — 7,5 тыс. руб�
лей, заметно выше среднеобла�
стного показателя. 

Естественно, при очевидной
динамике в строительном ком�
плексе произошли позитивные
подвижки и в зарплатной "очере�
ди". Л.М. Павлова привела такие
цифры: на предприятиях отрасли
задолженность по оплате труда с
начала года сократилась в 5 раз —
с 3,2 млн. до 688 тыс. рублей. На�
верняка, к заметному предзимне�
му спаду сезона, когда строители
начнут итожить очередной год,
проблема задолженности пере�
станет быть актуальной. 

У всех на слуху тяжелейшая си�
туация, в которой оказалось из�
вестное далеко за пределами Ор�
ловщины ОАО "Мостострой�66".
В силу разных причин здесь была
накоплена многомиллионная за�
долженность по зарплате. Изба�
лованным хорошими зарплатами
мостовикам пришлось подтянуть
ремешки. Благо у предприятия в
последнее время появились
"хлебные" заказы. И вот уже по�
рядка двух миллионов из всего
накопленного долга удалось по�
гасить. Сейчас у "Мостостроя�66"
есть неплохие объемы на разных

объектах, а это — реальная воз�
можность окончательно перело�
мить кризисные тенденции в фи�
нансовом самочувствии пред�
приятия.

Постепенно меняется в луч�
шую сторону ситуация и в других
строительных фирмах. Напри�
мер, ООО "Восход" "закрыло"
почти 300 тыс. рублей долга; 244
тыс. рублей погасило ДЗАО "На�
рышкинское РСП" ОАО "Орёл�
гражданстрой"; ООО "Покров�
ский стройуниверсал" тоже смог�
ло рассчитаться со своими ра�
ботниками,  выплатив им более
170 тыс. рублей. 

Сегодня должок "висит" лишь
на двух организациях: 621 тыс.
рублей не может выплатить 35
своим работникам ЗАО "Урицкое
предприятие" ООО "Орёлгаз�
строй", и почти столько же человек
ждут заработанное (67 тыс. руб�
лей) от своего родного МУП ЖЭУ
д. Высокое Мценского района. 

В отношении ЗАО "Урицкое
предприятие" введено конкур�
сное производство, решается во�
прос о банкротстве фирмы. А в
таких случаях, как показывает
практика, "зарплатная" проблема
приобретает болезненный харак�
тер. И сегодня никто не возьмет�
ся сказать, как сложится судьба
долга. А вот что касается МУП
ЖЭУ д. Высокое… деньги�то
смешные. Честно говоря, трудно
понять администрацию этого

предприятия — зачем ей понадо�
билась худая слава должника? 

Хочется напомнить "забывчи�
вым" руководителям предпри�
ятий�должников содержание час�
ти 2�й ст. 129 Трудового кодекса
РФ.  "Заработная плата, — гласит
закон, — это вознаграждение за
труд, устанавливаемое в зависи�
мости от квалификации работни�
ка, сложности, количества, качес�
тва и условий выполняемой рабо�
ты". Был труд — значит, должно
быть и вознаграждение. И это не
у работника, а у работодателя
должна болеть голова о том, как
своевременно (по закону — два
раза в месяц) и сполна рассчи�
таться с людьми. А еще — у проф�
союзов отрасли, а также у всех
контролирующих соблюдение
трудового законодательства го�
сударственных органов. 

ББООЛЛХХООВВССККИИЙЙ
ППООТТЕЕННЦЦИИААЛЛ

Второй вынесенный на рас�
смотрение комиссии вопрос тес�
но связан с первым. Глава адми�
нистрации Болховского района
С.Н. Данилов проинформировал
участников заседания о ходе реа�
лизации  программы развития
промышленного производства
района на 2006 — 2008 годы. По�
нятно, чем успешнее будет она
реализовываться, тем увереннее
в социальном отношении будет

чувствовать себя занятое в про�
изводственной сфере население.  

Сегодня промышленный по�
тенциал района — это девять
предприятий, на которых работа�
ют 1100 человек (21% от общего
количества занятых на производ�
стве). В целом, как отметил 
С.Н. Данилов, реализация про�
граммы характеризуется положи�
тельной динамикой. Вот основ�
ные показатели по итогам перво�
го полугодия: объем произведен�
ной продукции к соответствую�
щему периоду 2005 года соста�
вил 114%, объем налоговых пла�
тежей — 130%, уровень средней
зарплаты — 120%. В развитие
производства инвестировано
16,5 млн. рублей. 

Отрадно, что среди наиболее
активно развивающихся пред�
приятий района — ОАО "Болхов�
ский завод полупроводниковых
приборов". Судьба его складыва�
лась непросто, особенно туго
пришлось в годы радикальных
реформ. Сколько подобных
скромных по масштабам пред�
приятий сгинуло в мутной пучине
первых лет рыночных преобразо�
ваний… Болховские приборо�
строители удержались на плаву, и
сегодня благодаря правильно
найденной производственной по�
литике, освоению конкуренто�
способных видов продукции за�
вод не перебивается с хлеба на
квас, а динамично развивается. В

первом полугодии этого года
рост объемов производства к со�
ответствующему периоду 2005�го
составил 3,1 раза, в 5 раз вырос�
ли налоговые платежи, в 1,9 раза
— численность работающих (со�
здано 53 новых рабочих места), в
1,6 раза — среднемесячная зар�
плата. 

Стоит ли говорить, как важен
для райцентров области в усло�
виях действия 131�го Федераль�
ного закона о местном самоуп�
равлении рост их производствен�
ного потенциала? Не случайно
это является одной из важнейших
задач региональной промышлен�
ной политики. Сегодня предпри�
ятия малых городов и райцентров
участвуют в нескольких област�
ных инновационно�инвестицион�
ных программах: "Развитие при�
боростроения и электроники на
2004 — 2007 годы", "Развитие
производства дорожно�строи�
тельной техники на 2006 — 2010
годы", "Развитие легкой и ме�
бельной промышленности на
2004 — 2007 годы". 

Как отмечалось на заседании
комиссии, нынешнее состояние
большинства промышленных
предприятий Болховского райо�
на, наличие у них планов перспек�
тивного развития и потребности
в инвестициях свидетельствуют о
том, что промышленность района
имеет хороший потенциал для
дальнейшего развития. А будет
много работы — будет и достой�
ная зарплата у людей. И не нужно
будет её выбивать у работодате�
лей ни забастовками, ни судами.

Николай СОЛОПЕНКО.

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Исходя из задачи повышения эф�
фективности деятельности палаты
по поддержке малого и среднего
бизнеса, запланированы совмест�
ные с общественными объединения�
ми предпринимателей, органами
власти меры по формированию со�
временных институтов рыночной ин�
фраструктуры.

Подводя итоги обсуждения вопро�
са, Е.С. Строев отметил, что в усло�
виях значительного повышения за�
интересованности предпринима�
тельских структур в налаживании
долговременных экономических свя�
зей с Орловской областью роль и от�
ветственность торгово�промышлен�
ной палаты существенно возрастают.
Необходимо активизировать усилия
по расширению географии делового
сотрудничества предприниматель�
ских структур региона не только вну�
три страны, но и за ее пределами.
Самое же главное, как подчеркнул гу�
бернатор, рассматривая всесторон�
нюю поддержку предпринимательст�
ва как одну из стратегических задач
социально�экономического разви�
тия, необходимо обеспечить режим
наибольшего благоприятствования и
максимальной открытости области
для бизнеса. Все бюрократические
препоны на этом пути должны быть
решительно преодолены. Губерна�
тор поддержал предложения област�
ной организации предпринимателей
по налаживанию взаимодействия с
Торгово�промышленной палатой РФ

и призвал все заинтересованные
стороны оперативно включиться в
предметную работу по конкретным
программам поддержки предприни�
мательского сообщества.

С информацией о ходе реали#
зации на территории Новодере#
веньковского района националь#
ного проекта "Образование" вы#
ступил глава района С.Н. Медве#
дев.

Подводя итоги обсуждения, 
Е.С. Строев вновь отметил, что ос�
новной смысл национального проек�
та в сфере образования заключается
в существенном повышении качест�
ва образования на всех его уровнях,
а также материального обеспечения
педагогических работников. Среди
первоочередных задач — защита
здоровья детей, профилактика дет�
ской беспризорности. Выполнение
намеченных планов зависит от со�
вместных усилий государства, мест�
ного самоуправления, общественно�
сти. Поэтому органы власти на мес�
тах не должны самоустраняться от
решения наболевших проблем. По
предложению губернатора коллегия
области в ближайшее время вернет�
ся к рассмотрению вопроса о ходе
реализации национального проекта
"Образование".

В работе коллегии приняли учас�
тие председатель областного Совета
народных депутатов Н.А. Володин,
главный федеральный инспектор в
Орловской области А.А. Мерцалов.

Пресс�служба 
губернатора.

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ ОБЛАСТИ

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Затем с вступительным словом к участ�
никам совещания обратился полномочный
представитель Президента РФ в ЦФО 
Г.С. Полтавченко. Оценивая ситуацию в
Центральном федеральном округе России,
он подчеркнул, что "достигшая беспреце�
дентного уровня преступность и коррупция,
наряду с теневой экономикой, представля�
ют реальную угрозу национальной безопас�
ности". На протяжении нескольких лет не
прекращается рост числа преступлений, в
том числе тяжких, а процент их раскрывае�
мости не растет или даже снижается. В ча�
стности, представитель президента сооб�
щил, что на территории ЦФО в прошлом го�
ду рост числа преступлений составил почти
23%, а за семь месяцев этого года — 16%.
"По сравнению с данными за 2001 год об�
щий уровень преступности в абсолютных
цифрах вырос практически на треть — с 600
тысяч почти до 800 тысяч преступлений. За
тот же период количество нераскрытых
преступлений увеличилось с 210 тысяч до
почти 500 тысяч".

"Эта негативная тенденция грозит пере�
расти в системный кризис, если мы не при�
мем срочных мер", — предостерег Полтав�

ченко, отметив, что справиться с коррупци�
ей возможно при объединении усилий всех
правоохранительных органов и поддержке
всех слоев общества. В борьбе с коррупци�
ей следует обратить внимание и на право�
вое просвещение, подчеркнул полпред, на�
помнив, что целевая программа правового
просвещения уже внедряется в ЦФО.

С докладами на совещании выступили
заместитель генерального прокурора 

С.Г. Кехлеров, первый заместитель минист�
ра внутренних дел А.А. Чекалин.

В совещании от Орловской области при�
н я л и  у ч а с т и е  г у б е р н а т о р  о б л а с т и
Е.С. Строев, первый заместитель губерна�
тора В.А. Кочуев, федеральный инспектор
В.Е. Амелин, прокурор области С.В. Куде�
неев, заместитель председателя областно�
го суда В.С. Борисов, и.о. начальника УВД
области Н.А. Щербаков.

По окончании совещания мы попросили
губернатора Орловской области Е.С. Стро�
ева поделиться с читателями "Орловской
правды" мнением по обсуждавшимся во�
просам.

— Сегодня, когда экономика страны ук�
репляется, когда государственная система
власти в состоянии упрочить все рычаги уп�
равления, — подчеркнул Е.С. Строев, —  ес�
тественно, встал вопрос  борьбы за укреп�
ление чистоты нашего общества. Мы пре�
красно понимаем — направления могут
быть разные. Но принцип должен быть один
— неотвратимость наказания. Каждый че�
ловек, какую бы должность он ни занимал,
должен знать: если совершит противоправ�
ные действия, если нарушит закон — будет
наказан в соответствии с законом. Но се�

годня вопрос стоял шире: а какова роль об�
щества в целом? Какова роль не только
правоохранительных органов, но прежде
всего местного самоуправления, органов
власти, молодежных организаций, обще�
ственных организаций? Остановить волну
преступности, которая сегодня захлестну�
ла Россию, может только сам народ. Поэто�
му так велика значимость обсуждаемой те�
мы. И еще. Преступность молодеет. Боль�

шой "вклад" в рост молодой преступности
вносит увлечение наркотиками, пьянством.
Поэтому особое внимание должно быть
уделено борьбе с преступностью среди мо�
лодежи. И еще одна выявленная тенден�
ция. Как ни странно, в последнее время в
центре России, а не где�то на окраине, воз�
рождается так называемый экстремист�
ский национализм. И не важно, какого он
толка: прорусского, антирусского. Он при�
сутствует. И особенно среди молодежных
сообществ. Поэтому, если мы хотим укреп�
лять государство, если мы хотим думать о
будущем, нам надо прежде всего разда�
вить эту гадину преступности, какое бы об�
личье она сегодня ни принимала, где бы ни
встречалась: в верхних эшелонах власти, в
нижних эшелонах власти, среди людей в
погонах и без погон. Задача одна: мы долж�
ны объявить всенародный поход против
преступности. Только после этого мы смо�
жем сказать: есть доверие к власти, есть
чистота в обществе, есть надежда на зав�
трашний день. Вчера я встречался с Прези�
дентом России В.В. Путиным, он открыто
сказал: мы сделаем всё, чтобы очистить об�
щество от всех нечистоплотных элементов.
Мы сделаем всё, чтобы привести в порядок
экономическую машину государства, глав�
ная задача которой — повышение жизнен�
ного уровня. Это ключевой вопрос — забо�
та государства о нормальном укладе жизни
в стране, реализация национальных проек�
тов, строительство жилья, поддержка мо�
лодых семей. 

Будущее России — не криминальная им�
перия, а процветающее государство, обес�
печивающее достойную жизнь своим граж�
данам.

Совещание завершилось. На итоговой
пресс�конференции полномочный пред�
ставитель Президента РФ в ЦФО Г.С. Пол�
тавченко еще раз подчеркнул, что прошед�
шее совещание — это продолжение серь�
езной работы по искоренению преступных
проявлений во всех сферах нашей жизни. 

Сегодня всем гражданам России нужно
четко понимать, что именно власть на всех
уровнях, правоохранительные органы вы�
ступают инициаторами формирования ши�
рокого всенародного фронта для борьбы с
коррупцией и преступностью. И не полити�
каны, использующие яркие лозунги и при�
зывы в этой трудной сфере с единственной
целью — получить депутатский мандат, а
профессионалы при всенародной под�
держке должны вести непримиримую борь�
бу с коррупцией и преступностью.

Александр ТИХОНОВ.

Москва— Орел.

ВЛАСТЬ ОБЯЗАНА 
ЗАЩИТИТЬ НАРОД
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(Окончание. Начало на 1�й стр.).
Кроны порой раскинуты так, что сбор
урожая занимает много времени. В
садах же НИИ деревья невысокие
(редко выше двух с половиной или
трёх метров), а яблок на них порой
больше, чем на высоком дереве.

Вот сотрудники института прово�
дят гостей к одной из яблонь. Под тя�
жестью спелых плодов гнутся ветви к
земле, словно приглашают попробо�
вать фрукты, сверкающие на ярком
солнце свежим румянцем.

Как поясняют селекционеры, этот
сорт называется Свежесть. Такое на�
звание дано ему за два уникальных
качества, которые так ценят садово�
ды. Во�первых, эти яблоки не пора�
жаются паршой; во�вторых, они мо�
гут храниться до следующего урожая.

Ещё один интересный сорт, кото�
рый продемонстрировали сотрудни�
ки НИИ, — Ветеран. Яблоки ярко�
красные, словно лампочки в тёмно�
зелёной листве. Сопровождающие
нас учёные с гордостью отмечают:
"Плоды очень удобно собирать. Все
как на подбор — "калибром" 65 мил�
лиметров. Эти деревья почти не нуж�
даются в обрезке и очень устойчивы к
болезням".

Губернатора восхитил сорт Им�
рус. Как выяснилось, он получил
своё название из слияния начал
двух слов — "русский иммунитет".
И, действительно, сорт полностью
оправдывает своё название. 
Е.С. Строев сам когда�то возглавлял
Орловский ВНИИ селекции плодо�
вых культур и хорошо знает массу
разновидностей яблонь, их плюсы и
минусы. Он отметил: "Посмотрите:
листьев на ветвях меньше, чем пло�
дов. Это и есть сила селекционеров
— вырастить после морозов такой
замечательный урожай! Выражаю
благодарность директору института
М.Н. Кузнецову и академику Е.Н. Се�
дову".

Особенно Егора Семёновича инте�
ресовал сорт Орлик. По словам гу�
бернатора, это самые лучшие ябло�
ки. Чтобы посмотреть на эти деревья

и попробовать вкус их яблок, мы на�
правились в другой конец садов НИИ.
Казалось, плантациям не будет кон�
ца: общая площадь института — 1600
гектаров, где одних только яблонь
выращивается 400 сортов. 

Яблоня сорта Орлик с виду ничем
непримечательное низкое деревце.
Зато плоды на нем крупные и сочные.
Мякоть буквально тает во рту.

Егор Семёнович сказал: "За этим
сортом сюда едут из Москвы. Таких
плодовых деревьев нет даже в Мичу�
ринске". И попросил угостить этими
яблоками пожилых орловцев, кото�
рые живут в Добринском областном
доме ветеранов. Именно туда из са�
дов института селекции плодовых
культур был проложен маршрут рабо�
чей поездки. 

В областном геронтологическом
центре ветеранов войны и труда (так
официально именуется это учрежде�
ние) просторно и чисто. Большое
светлое четырёхэтажное здание. Тер�
ритория возле центрального входа
ухожена, по обочинам дороги растут
цветы, напротив здания начали де�
лать сквер. Пока здесь только выло�
жены тротуарной плиткой дорожки,
построена просторная беседка.

Внутренние помещения отделаны
под евроремонт. Цвет стен — бирю�
зовый или нежно�оранжевый. При�
чём цвет жалюзи со вкусом подобран
к расцветке комнат. 

Чтобы встретиться с ветеранами,
мы прошли в помещение столовой
(было как раз обеденное время). Гу�
бернатор был встречен тёплыми
приветственными словами. Многие
из престарелых граждан лично ви�
делись с Егором Семёновичем, ког�
да дом ветеранов только открыва�
ли.

Е.С. Строев сказал, что в настоя�
щее время для дома ветеранов стро�
ится оздоровительный центр, где
разместятся грязе� и водолечебница,
баня, сауна и т.п. После этого губер�
натор преподнёс ветеранам подарок
— яблоки сорта Орлик.

Максим ШАНЕНКОВ.

В.Е. Амелин, Н.А. Щербаков и С.В. Куденеев.

ЯБЛОНЕВОЕ 
ИЗОБИЛИЕ РОССИИ
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ЗАТО ОНИ МОСТ ЧИНЯТ
Задолженность МУПП "Орелгортеп#

лоэнерго" может оставить орловцев

без тепла?

На фоне бодрых заверений чиновни�
ков мэрии о почти полной готовности
Орла к отопительному сезону тревожно
выглядит сообщение пресс�службы Ор�
ловской генерирующей компании о том,
что текущая задолженность МУПП
"Орелгортеплоэнерго" перед энергети�
ками за потребленную тепловую энер�
гию по состоянию на 5 сентября состав�
ляет свыше 56 млн. руб. 

Учитывая имеющуюся задолженность
и пользуясь правом, предоставленным
постановлением Правительства РФ от 5
января 1998 г. "О порядке прекращения
и ограничения подачи электрической и
тепловой энергии и газа организациям�
потребителям при неоплате поданных
им топливно�энергетических ресурсов",
Орловская генерирующая компания мо�
жет пойти на крайние меры. Например,
не только в Орле, но и в Ливнах возмож�
но введение ограничения подачи тепло�
носителя с началом отопительного сезо�
на 2006 — 2007 гг., говорится в сообще�
нии.

БУНИНКА 
РАССКАЖЕТ О ВЛАСТИ
"Гражданин и государство: взаимо#

отношения в XXI веке" — такая вы#

ставка открыта в зале периодики об#

ластной библиотеки им. И.А. Бунина.

Основу экспозиции составляют мате�
риалы общественно�политических жур�
налов "Власть", "Государственная власть
и местное самоуправление", "Социоло�
гия власти", "Российская Федерация се�
годня", "Государственная служба". Чита�
телю предложены размышления  видных
политиков и ученых об участии обще�
ственности в государственном управле�
нии, о взаимодействии органов испол�
нительной власти и граждан. Выставка
продлится две недели.

ШКОЛЬНИКИ 
В ГЕРМАНИИ

Семнадцать учеников 39#й гимназии

города Орла в настоящее время

имеют возможность учить немецкий

язык прямо в Германии. 

Гимназия имени Шиллера занимается
углубленной языковой подготовкой. С
одноименной школой в городе Оффен�
бах�на�Майне у орловцев сложилась
давняя и крепкая дружба. Раз в 2 — 3 го�
да совершаются такие взаимные визиты
школьников. Орловские ребята могут
всесторонне познакомиться с Германи�
ей, проживая в оффенбахских семьях
или специальных школьных лагерях. На
днях школьники должны вернуться. 

ЧЕМ ЗАНЯТЬСЯ 
ПОСЛЕ ШКОЛЫ?

В минувшее воскресенье Орловский

областной центр творчества детей и

юношества провел день открытых

дверей.

Юным орловцам и их родителям
предоставили возможность познако�
миться с выставками детских работ, пе�
дагогами и расписанием занятий. 

Этот год для центра юбилейный —
ему исполняется 50 лет. Сегодня более
700 школьников занимаются здесь в
многочисленных кружках и студиях. Для
самых маленьких орловцев открыто объ�
единение начального технического мо�
делирования, где ребята из бумаги, кар�
тона и других материалов учатся кон�
струировать модели самолетов и кораб�
лей. На более старшей ступени работа�
ют объединения авиаконструирования и
судомоделирования, а также авто� и мо�
тообъединения. А будущим домовитым
хозяйкам центр предлагает освоить
многие виды рукоделия — от поделок из
соломки до моделирования одежды. 

К традиционным кружкам и студиям в
последние годы добавились отделение
вычислительной техники, видео� и фото�
студии и другие. 

ШКОЛЬНЫЕ РЕКОРДЫ
14 сентября в спорткомплексе "Жи#

лищник" мерялись силой и ловкос#

тью сборные команды девяти обра#

зовательных учреждений района. 

Лучшие спортсмены каждой школы
состязались в восьми спортивных дис�
циплинах. Сергей Сырцов (лицей № 18)
отжался от пола 95 раз, а его одноклас�
сник Михаил Овсянкин за одну минуту
поднял пудовую гирю 36 раз. Спортсме�
ны из лицея № 7 больше всех подтяну�
лись на перекладине и были самыми
меткими игроками в дартс. Самыми бы�
стрыми в челночном беге оказались де�
вушки из школы № 49, а в соревновани�
ях со скакалкой — ученицы школы № 37. 

Из лучших спортсменов будет сфор�
мирована сборная, которой предстоит
защищать честь района на городской
спартакиаде школьников, начинающей�
ся 21 сентября.

Информагентство 

"Орловской правды".

В СТРАНЕ 

И МИРЕ

МИГАЛКИ 
СНИМУТ

"Единая Россия" начала
кампанию по борьбе со
спецсигналами на слу#
жебных автомобилях.
Первыми откажутся от
привилегии депутаты#
единороссы, в том числе
и председатель Государ#
ственной Думы Борис
Грызлов. 
Об этом он вчера сам и

объявил журналистам по
окончании заседания совета
фракции: "Те члены партии
"Единая Россия", которые
используют такие знаки по
статусу, я имею в виду пред�
седателя Государственной
Думы, его заместителей,
эти синие проблесковые ма�
ячки сдадут в ГИБДД. Будем
призывать, чтобы так же по�
ступили и наши коллеги из
органов исполнительной
власти".

Грызлов также подчерк�
нул, что в октябре "Единая
Россия" готова внести в Ду�
му законопроект о статусе
депутатов, в котором будут
прописаны привилегии де�
путатов Федерального Со�
брания, в том числе касаю�
щиеся спецномеров и мига�
лок. Спикер особо отметил,
что правила дорожного дви�
жения должны быть одними
для всех и обязаны регули�
роваться единым федераль�
ным законом.

НАЗАД В СОЮЗ
Абсолютное большин#
ство жителей Приднест#
ровья высказались за
независимость и после#
дующий союз с Россией.
Таковы итоги референ#
дума, который прошел в
непризнанной республи#
ке. Официальные ре#
зультаты были оглашены
в понедельник в Тирас#
поле.
Наблюдатели уже подпи�

сали соглашение о том, что
референдум прошел в рам�
ках международного права и
полностью соответствует
международным нормам.
Тем не менее Евросоюз,
официальный Киев и офи�
циальный Кишинев еще до
референдума заявили о
том, что не признают итоги
референдума и назвали его
незаконным. 

Явка была просто ре�
кордной — 78,6% избирате�
лей явились на 262 участка.
Главные итоги референдума
обнародовал председатель
центризбиркома Петр Дени�
сенко: "По первому вопросу
— "Поддерживаете ли вы
курс на независимость При�
днестровской Молдавской
республики и последующее
свободное присоединение
Приднестровья к Россий�
ской Федерации?" — поло�
жительно высказались 97,1
процента проголосовав�
ших".

За объединение с Мол�
довой высказались лишь 3,4
процента приднестровцев.
Против этого — 94,6 про�
цента голосовавших. 

ТЕРРОРИСТ 
НАПАЛ 

НА НАТОВЦЕВ
В афганской провинции
Кандагар террорист#
смертник атаковал пат#
руль НАТО, в результате
четверо военнослужа#
щих погибли. 
По словам местных поли�

цейских, террорист на вело�
сипеде подъехал к группе
канадских солдат и привел в
действие взрывное устрой�
ство. Четверо военнослужа�
щих погибли на месте, око�
ло 12 ранены. Кроме того,
пострадали 25 мирных жи�
телей, большинство из кото�
рых дети, сообщил офицер
местной полиции, пожелав�
ший остаться неназванным.

Ответственность за
взрыв взяло на себя движе�
ние "Талибан".

ДЕНЬ 
БЕЗ МАШИНЫ

По уже сложившейся
традиции, в прошедшее
воскресенье жители и
гости бельгийской сто#
лицы отметили своеоб#
разный праздник — день
без автомобиля.
В выходной день с 9 до

19 часов все подъезды к го�
роду были перекрыты поли�
цией. Движение разреша�
лось только общественному
транспорту, такси, междуго�
родным автобусам, специ�
альным службам и тем, кто
имеет заранее полученное в
местном муниципалитете
специальное разрешение.
Предельная разрешенная
скорость движения авто�
транспорта — 30 км/час.

Для тех, кто приехал до
Брюсселя на автомобиле, на
въезде были организованы
специальные автостоянки,
дальше они добирались на
общественном транспорте.

По сообщениям

информагентств.

К счастью, такие ЧП случаются
не так часто. Потому что люди на�
учились предупреждать пожары,
не давая шансов разрушительной
силе огня. Давно выработаны спе�
циальные противопожарные пра�
вила, соблюдение которых защи�
щает от беды. 

Стократно возрастает ответ�
ственность при выполнении тре�
бований пожарной безопасности
на объектах топливно�энергетиче�
ского комплекса. Нефтебазы,
склады ГСМ, автозаправочные
станции — здесь огонь может та�
кого натворить, что мало не пока�
жется…

Эта тема была в центре внима�
ния участников очередного засе�
дания межведомственной комис�
сии по охране труда, проходившей
под председательством замести�
теля председателя коллегии, руко�
водителя департамента экономи�

ческой политики Орловской обла�
сти Н.Н. Цикорева.

Результаты проверки объектов
ТЭКа, проведенной Главным уп�
равлением МЧС России по Орлов�
ской области, а также анализ над�
зорно�профилактической работы,
к сожалению, дают массу поводов
для тревоги. Особенно на фоне ни�
чем не объяснимой халатности не�
которых руководителей взрыво�
опасных точек. Они сквозь пальцы
смотрят на предписания органов
пожарного надзора. Неужели на�
деются, что беда их обойдет, что,
авось, не рванёт? В нарушение
действующего законодательства
ряд пожароопасных производств
работают без необходимых лицен�
зий (Орловская и Ливенская ТЭЦ,
Мценский филиал ООО "Орёлтеп�
логаз" и др.).

Традиционно удручающе выгля�
дит картина противопожарного со�

стояния объектов энергетики
сельских районов. Например, в
Кромском ни одна (!) из шестнад�
цати котельных не оборудована
автоматической пожарной сигна�
лизацией. Наверное, там, как и сто
лет назад, о "красном петухе" опо�
вещают заполошным битьем в
рельс.

Комиссия рекомендовала гла�
вам городских и районных адми�
нистраций, руководителям пред�
приятий (особенно ТЭКа) принять
дополнительные меры по обеспе�
чению пожарной безопасности.

Кроме того, на заседании был

проанализирован и одобрен опыт
ОАО "Орёлоблгаз" по обеспече�
нию здоровых и безопасных усло�
вий труда работающих. 

Как отмечалось, действующая
на этом предприятии система уп�
равления охраной труда позволяет
четко контролировать состояние и
условия труда на всех уровнях про�
изводства. Сама служба охраны
труда здесь укомплектована высо�
коквалифицированными специа�
листами, со знанием дела оформ�
лены кабинеты и уголки по охране
труда. В соответствии с действу�
ющим законодательством в 

"Орёлоблгазе" проводятся обу�
чение и проверка знания требо�
ваний охраны труда. 

Как и подобает солидной
фирме, здесь не формально
провели аттестацию рабочих
мест по условиям труда. За
счет замены и модернизации
оборудования по сравнению с
1997 годом на 35% уменьши�
лась численность работников,
которые раньше трудились в
условиях, не отвечающих тре�
бованиям санитарно�гигиени�
ческих норм. Разумеется, весь
пакет мероприятий по охране
труда вошел составной частью
в коллективный договор на
2005 — 2007 годы. 

Ежегодно возрастают де�
нежные суммы на обеспечение
безопасности труда. Только за
первое полугодие на эти цели
израсходовано по 1347 рублей
в расчете на одного работаю�
щего. Общая же сумма таких

инвестиций превысила 1,8 млн.
рублей.

Все эти меры позволили до�
биться значительного улучшения
условий и охраны труда работаю�
щих. За 2004 — 2005 годы, а также
за восемь месяцев 2006�го в ОАО
"Орёлоблгаз" не зафиксировано
случаев производственного трав�
матизма. 

Ценный опыт. Не случайно меж�
ведомственная комиссия реко�
мендовала активно перенимать
его другим предприятиям и орга�
низациям области.

С. НИКОЛАЕВ. 

По мере приближения к пожарищу стал
ощущаться едкий запах гари. От деревянно�
го дома осталось две трубы и несколько
фрагментов недогоревших стен. Очевидцы
говорят, что пожар начался поздно ночью,
причем сначала загорелась веранда, а потом
пламя быстро распространилось на всё зда�
ние. Спавшие хозяева выбежали на улицу в
нижнем белье, не успев захватить с собой
даже документы. Целых полчаса жители со�
седних домов боролись с огнем. "Почти вся
улица собралась тушить пожар", — сказал
мне непосредственный участник событий.
Когда поняли, что старое деревянное здание
не спасти, стали поливать крыши близстоя�
щих домов, чтобы пламя не распространи�

лось и на них. Пожарных машин долго не бы�
ло. 

Только через полчаса тщетно боровшиеся
с пламенем люди дождались помощь. Но и
от пожарных было мало толку: одна машина
оказалась без воды, у другой был сломан ги�
дрант. В итоге, по словам очевидцев, в туше�
нии пожара участвовало только три машины. 

По данным МЧС, существует две версии
возникновения пожара: поджог неустанов�
ленными лицами и неосторожное обраще�
ние с огнем.

Вероятнее всего, говорят очевидцы, под�
твердится первая версия. В доме отключен
газ и за неуплату отрезано электричество,
случайному возгоранию взяться было неот�

куда. Конечно, огонь мог вспыхнуть от бро�
шенного окурка, но это мало вероятно. По�
жар начался с веранды, а не со спальни или
кухни, как это бывает во многих подобных
случаях. 

В пользу версии поджога — еще
один факт. Две недели назад, гово�
рят многие живущие по соседству,
кто�то уже пытался поджечь этот
дом. Это произошло тоже ночью, по�

жарных не вызывали, так как быстро зату�
шили пламя своими силами. 

Улица Пятницкая проходит по правому
берегу реки Оки. Тот, кто хоть раз совер�
шал водные прогулки по живописным 
местам Оки, наверняка замечал шикар�
ные дворцы, коттеджи со сторожевыми
башнями и высоченными заборами, рас�
положенные в этом районе. 

Между таких построек и затесался нев�
зрачный деревянный дом. У него было два
хозяина: небогатая семья и преуспеваю�
щий коммерсант. Последний, по словам
жителей улицы, неоднократно предлагал
выкупить оставшуюся половину дома,
чтобы, вероятно, на этом участке постро�

ить новый. Совладельцы отказывались, счи�
тая предлагаемые суммы недостаточными
для покупки другого жилья в городе. 

Сергей САВЕНКОВ.

ККККООООММММУУУУ    ММММЕЕЕЕШШШШААААЛЛЛЛ    ССССГГГГООООРРРРЕЕЕЕВВВВШШШШИИИИЙЙЙЙ    ДДДДООООММММ????
Ночь на 13 сентября оказалась несчастливой для жильцов дома № 56 по улице

Пятницкой. Люди остались без крова, одежды и документов. По одной из версий,

дом подожжен из#за того, что занимал приглянувшийся кому#то живописный

участок. На месте происшествия побывал наш корреспондент. 

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Читатель вправе спро�
сить: зачем автору по�
надобился этот экс�

курс в историю православия
"от Рождества Христова",
зачем вспоминать общеиз�
вестные, казалось бы, места
из карамзинской "Истории
государства Российского"?
Объяснюсь: желание автора
обратиться к историческому
первоисточнику продикто�
вано его недоумением по
поводу того странного фак�
та, что до сих пор наши дети
в большинстве своем изуча�
ют историю России по напи�
санным в советское время
учебникам, в которых, со�
гласно советским традици�
ям, недопустим даже намек
на христианскую подоплеку
нашей истории.

Как же в таком случае на�
ши дети�школьники смогут
уяснить истинный смысл го�
сударственного, учрежден�
ного президентом, праздни�
ка 4 ноября? Ведь сам факт
учреждения этого праздника
главой государства — явле�
ние чрезвычайно многозна�
чительное, красноречиво го�
ворящее о тех глубоких пе�
ременах в нашем обще�
ственном мировоззрении,
что произошли за последнее
десятилетие. А впрочем,
действительно ли произо�
шли эти перемены, а может,
президент поспешил и сде�
лал шаг, опережающий пе�
ремены в массовом созна�
нии россиян? Если верить
российским СМИ, так и есть. 

Судите сами. 11 сентя�
бря "Российская газе�
та", сообщая об освя�

щении храма Христа Спаси�
теля в Калининграде, цити�
рует слова президента, ко�
торый назвал это событие
"еще одним шагом в воз�
рождении нашей националь�
ной духовной культуры". Од�
нако, как выяснилось, в эти
же дни сентября в ходе дис�
куссии вокруг введения в
школьную программу пред�
мета "Основы православной
культуры" понятие "наша на�
циональная духовная культу�
ра" (даже из уст президента)
для определенной части об�
щественности звучит шоки�
рующе и считается недопус�
тимым. После просмотра
некоторых СМИ складывает�
ся впечатление, что в нашей
стране православие призна�
ется "национальной духов�
ной культурой" только пре�
зидентом и — верующими.
Остальным, выходит, непри�
ятно напоминание о том, что

культура и государствен�
ность России формирова�
лись под неоспоримым вли�
янием православия. Но что
поделаешь, если это факт.

Фактом является и то,
что наши учителя
словесности, ска�

жем, еще с советских вре�
мен в преподавании своего
предмета на каждом шагу
затруднялись объяснять
школьникам содержание и
смысл произведений "из зо�
лотого фонда русской клас�
сики". Как дети�школьники
усвоят смысл, например,
философского спора Чаада�
ева и Пушкина, основанного,
как известно, на сравнении

западного и восточного хри�
стианства, а ведь этот спор
— краеугольный для нашей
русской культуры?! Как объ�
яснить суть духовно�нрав�
ственных исканий героев
"Войны и мира", "Преступ�
ления и наказания" (эти про�
изведения — обязательные
в школьной программе по
всей России) без указания
на религиозную составляю�
щую этих поисков? Ведь
Толстой и Достоевский были
верующими — православ�
ными, их мировоззрение ба�
зировалось на православ�
ных идеалах. Как, скажем,
"эволюция образа" Родиона
Раскольникова, который в
финале романа читает Еван�
гелие и утешен именно
евангельскими истинами,
может быть понятна для уче�
ников, если они представле�
ния не имеют о том, что та�
кое Евангелие? Или как учи�
теля�историки разъяснят
своим подопечным смысл
государственного праздни�
ка 4 ноября — праздника Ка�
занской иконы Божией Ма�
тери, если школьники тол�
ком даже не знают, что стоит
за этим (священным для
всех православных) поняти�
ем "Божия Матерь"? 

Да что говорить о
школьниках, вот вам
эпизод из вузовской

жизни.  Студентка�заочница

3�го курса журналистского
факультета ОГУ перед тем,
как пойти на экзамен по ос�
новам православной культу�
ры, расспрашивала своих
согруппников о степени
родства между Богородицей
и Христом(!). Никто не за�
ставляет эту (великовозра�
стную, кстати) студентку ве�
рить в Бога, но обладать
элементарными знаниями,
без которых отечественная
культура останется просто
недоступной для адекватно�
го  понимания, эта студентка
обязана. Иначе мы не впра�
ве назвать ее образованной
и культурной и вручить ей
документ об образовании.

Именно такую цель —

дать представление об эле�
ментарных, отправных поня�
тиях духовной сферы, не
знать которые современно�
му образованному человеку
просто стыдно, — и ставит
перед собой курс "Основы
православной культуры", но
отнюдь не навязывание ве�
ры. И в этом  смысле подоб�
ный курс — это мое личное
мнение — должен быть обя�
зательным, не важно: право�
славные у школьника роди�
тели, мусульмане или атеис�
ты. Если ребенок посещает
школу, он, как и всякий гра�
мотный человек, должен
иметь хотя бы некоторое
представление о духовном
явлении, ставшем основой
культуры в той стране, где он
живет.

Не станем же мы в уго�
ду кому�то, в самом
деле, отменять лето�

исчисление "от рождества
Христова", если этому кому�
то покажется неприятным
такой устоявшийся порядок
вещей. Эта традиция пере�
шагнула уже в третье тыся�
челетие, и оспаривать ее
очевидно глупо. Впрочем,
были в ходе нашей эры без�
умные попытки начать лето�
исчисление по своему ка�
лендарю — деятелями Вели�
кой французской револю�
ции. Нашего российского
замеса "сдвижители основ"

— большевики — тоже поду�
мывали о своем летоисчис�
лении в цивилизации. А не
осилив основ мироздания,
за время своей диктатуры в
России постарались сделать
все, чтобы хотя бы в нашей,
"отдельно взятой", стране
люди стали Иванами, род�
ства не помнящими. Какими
методами Ленин и его по�
следователи насильственно
"отлучали от церкви" Рос�
сию, мы уже знаем. Кровью
миллионов лучших сограж�
дан заплатила наша страна
за этот  атеистический ша�
баш — и не только право�
славных, но и мусульман и
иудеев под страхом смерти
"красные" заставляли за�

быть исконные духовные
традиции.

Иуж, казалось бы, пос�
ле полученного в 20�м
веке урока в наши дни

откровенное "богоборчест�
во" должно представляться
стыдным бескультурьем. Но
нет. Россия отмечает в
праздник Казанской иконы
Богоматери День народного
единства, школа вводит
предмет "Основы право�
славной культуры" — с тем
чтобы дети России "вспом�
нили родство", а в стране
находятся политические си�
лы, которым не по нутру ни
становление народного
единства, ни пробуждение
исторической памяти наро�
да. А теперь подумаем, как в
детективе, каким политиче�
ским силам выгодно тормо�
зить эти благодатные про�
цессы в стране?

"В Белгородской области
уже разразился скандал, —
сообщает "Комсомольская
правда" за 13 сентября, —
против нового предмета
восстали коммунисты… Пос�
ле первого же занятия обла�
стной актив КПРФ нашел,
что учебник носит "откровен�
но миссионерский харак�
тер". Заметьте, в рамках
предмета не учат детей кре�
ститься, не понуждают хо�
дить в церковь, а преподно�
сят знания, без которых со�

временный россиянин оста�
нется попросту недоучкой,
невеждой:  ведь православ�
ные культурные ценности —
мировое достояние. (Нико�
му, скажем, не придет в го�
лову заподозрить в препода�
вании основ античной куль�
туры пропаганду языческой
религии — а ведь древние
греки и римляне были языч�
никами, и их культура имеет
откровенно религиозный
фундамент). Последствия
этого невежества мы пожи�
нали в 80 — 90�е годы, когда
нашу молодежь буквально
оккупировали проповедники
самых невероятных, с куль�
турологической точки зре�
ния, просто диких сект. Вот

уж где "откровенное миссио�
нерство"! Где в это время бы�
ли коммунисты со своими
протестами?! А все объясня�
ется очень просто: очевидно,
что им на руку идеологичес�
кий разброд в стране, но от�
нюдь не народное единство.
Невежественный народ, за�
бывший о своих корнях, про�
ще разъединить и поднять на
баррикады под самыми бре�
довыми политическими ло�
зунгами.

Пресс�конференция,
которую провел на
днях для представите�

лей орловских СМИ инфор�
мационный отдел Орловско�
Ливенской епархии, предпо�
лагала обсуждение и заяв�
ленной в нашей статье темы.
Это мероприятие, как лак�
мусовая бумажка, показало
кто есть кто. Собравшиеся
на пресс�конференции жур�
налисты явили здесь свое�
образный срез нашего об�
щества. Из тех вопросов, что
задавали представителям
епархии мои коллеги, четко
прорисовывались и степень
общей образованности, и
уровень культуры, и полити�
ческие пристрастия спра�
шивающих. Кто�то обнару�
живал взвешенную граждан�
скую позицию, кто�то — хо�
рошие знания истории и
культуры родной страны,
кто�то — откровенно дрему�

чее невежество и просто
хамство. Представителя
коммунистической газеты
"Искра" на пресс�конферен�
ции не было. Оно и понятно:
коммунисты — старинные
антагонисты православия.
Но позицию коммунистов по
поводу преподавания "Ос�
нов православной культу�
ры", как говорится, "озвучи�
ло" другое издание — пред�
ставитель газеты "Орлов�
ские новости" Татьяна Кузь�
мина в самом что ни на есть
"доброжелательном" тоне
поинтересовалась реакцией
епархии на информацию о
том, что, дескать, "депутаты
Белгородского областного
Совета" выступили против
введения в школьную про�
грамму предмета "Основы
православной культуры". К
слову, характерный ход для
этого издания: говорить по�
луправду, выдавая ее за пол�
ную правду. А правда в том,
что против нового предмета
выступили только белгород�
ские коммунисты, но не
облсовет целиком. Впрочем,
вопрос был не по адресу, так
как православные священ�
нослужители, как известно,
в наших светских школах не
преподают и, прямо скажем,
не епархия была инициато�
ром преподавания предме�
та, о котором идет речь. (Ба�
тюшки довольствуются пре�
подаванием Закона Божия в
воскресных школах, которые
посещают исключительно
желающие). Вопрос следо�
вало бы адресовать пред�
ставителю сферы образова�
ния — таковой на пресс�кон�
ференции, к счастью, при�
сутствовал: А.К. Мищенко,
методист областного инсти�
тута усовершенствования
учителей, пояснил, что госу�
дарственное образователь�
ное учреждение дополни�
тельного образования ИУУ с
1997 года осуществляет
подготовку учителей по это�
му предмету и преподается
он как дополнительный курс
обществознания (8 часов в
год для учащихся 5 — 7�х
классов). Таким образом, в
Орле этот предмет препода�
ется в факультативном, а не
в обязательном, как в Белго�
роде, порядке. Вопрос был
исчерпан. Коммунистам и
"Орловским новостям" скан�
далить в Орле оказалось не
о чем. 

Иные политики готовы
вновь столкнуть в бою
Пересвета с Челубе�

ем. А невдомек им, что исто�
рия их давно помирила.

Татьяна ПАВЛОВА.
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ГОРЯЧАЯ ТЕМА

Огонь — стихия. Дрессировке он не поддается. Его

можно укротить (правда, не всегда) лишь большой

ценой. Иногда приходится платить и человеческими

жизнями…

КОМУ ВЫГОДНО ВНОВЬ 
СТОЛКНУТЬ ПЕРЕСВЕТА С ЧЕЛУБЕЕМ?


